



LA UE EN TITULARES

ACTUALIDAD EUROPEA: selección de noticias

(del 4 al 8 de septiembre de 2023)

Elecciones europeas: pistoletazo de salida de los principales grupos políticos europeos

04-07/09 Con vistas a las elecciones al Parlamento Europeo de 6-9 junio 2024, los principales grupos políticos organizaron esta semana una serie de actos para comenzar el proceso de reflexión de cara a perfilar sus programas políticos. El PPE organizó en Bruselas una <u>asamblea política</u>, para tratar la estrategia para las elecciones europeas y en la que acordaron que su congreso será en primavera de 2024 en Bucarest-Rumanía (fecha exacta por definir). También celebró la <u>Semana de la Juventud 2023</u>, una serie de encuentros, talleres y debates sobre el futuro de Europa entre colegisladores y las nuevas generaciones. Por su parte, el grupo S&D hizo un repaso de los logros alcanzados en los últimos cuatro años en la Conferencia sobre el Estado de la Unión Social, celebrada también en Bruselas, y contó con las intervenciones de las vicepresidentas del Gobierno de España Nadia Calviño y Teresa Ribera. El grupo ha convocado su congreso anual los 10-11 de noviembre en Málaga. Por último, Austria acogió un congreso del grupo liberal Renew Europe, en donde adoptó la "Declaración de Viena". En esta se compromete a liderar la narrativa proeuropea y a defender la democracia liberal y la reducción de barreras para las empresas. Llama además a PPE y S&D a revalidar la coalición actual de los tres grupos políticos y a rechazar pactos con el populismo y los extremos. *Más información: PPE, S&D, Renew*

Presidencia española del Consejo: presentación de las prioridades en educación, cultura y deporte ante el Parlamento Europeo

07/09 Los ministros en funciones de Cultura y Deporte, Miquel Iceta; Universidades, Joan Subirats; y Educación, Pilar Alegría, comparecieron ante la comisión parlamentaria CULT para presentar las prioridades de la presidencia española del Consejo en sus respectivas carteras. En el ámbito de la educación, subrayaron la voluntad de la presidencia española de trabajar para promover las disciplinas STEAM entre mujeres, completar el Espacio Europeo de Educación y mejorar la accesibilidad de la enseñanza superior y el reconocimiento de cualificaciones en la UE. En el debate posterior, Marcos Ros (S&D) incidió en la importancia de conseguir el reconocimiento automático de cualificaciones y promover los valores europeos a través de la educación. Por su parte, el grupo Renew propuso utilizar las microcredenciales para reconocer las competencias adquiridas durante la movilidad y las experiencias de cooperación. El grupo PPE abogó por no reducir los presupuestos de programas como Erasmus +. En el ámbito cultural, lceta expuso que las prioridades son la igualdad de género en el deporte, el impulso al sector del videojuego y la gestión sostenible del patrimonio cultural. Al respecto, Ibán García del Blanco (S&D) opinó que es imperativo mejorar las condiciones laborales de los artistas. *Más información*

Presidencia española del Consejo: presentación de las prioridades en trabajo y seguridad social ante el Parlamento Europeo

07/09 Yolanda Díaz, vicepresidenta segunda y ministra de Trabajo en funciones y José Luis Escrivá, ministro de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones en funciones, intervinieron en la comisión parlamentaria EMPL para



exponer las prioridades de la presidencia española del Consejo en sus respectivas carteras. Explicaron que se está trabajando en la promoción del diálogo social, el trabajo decente y la economía social en el ámbito del empleo. En cuanto a las prioridades sobre seguridad social señalaron el refuerzo de los sistemas europeos de protección social, la mejora de la coordinación de los sistemas de seguridad social y la protección de las inversiones sociales. En el debate posterior, Estrella Durá (S&D) abogó por encontrar soluciones digitales adecuadas en el marco de las negociaciones del Reglamento sobre coordinación de los sistemas de seguridad social y propuso a la presidencia española trabajar hacia la presentación de una iniciativa sobre salud mental en materia laboral. Por su parte, el grupo PPE incidió en la importancia de una correcta ejecución de los fondos de cohesión, mientras que Jordi Cañas (Renew) preguntó por la posibilidad de crear fondos europeos estructurales para afrontar las transiciones a las que se enfrenta la UE. Al respecto, Escrivá respondió que la priorización de inversiones debe responder a evidencia probada, creando así una cultura de evaluación y rigor en la UE. *Más información*

Política social: nuevas medidas para la digitalización de los sistemas de seguridad social

06/09 La Comisión Europea publicó una Comunicación sobre la digitalización de la coordinación de los sistemas de seguridad social. Esta incluye medidas para facilitar el intercambio de información entre las instituciones nacionales, la concesión y el reconocimiento transfronterizo de prestaciones y reducir así las cargas burocráticas para ciudadanos y empresas. Con este objetivo, insta a los Estados miembros a, entre otros aspectos, hacer que un mayor número de procedimientos de coordinación de la seguridad sean totalmente en línea. Además alienta a que la implementación nacional del intercambio electrónico de información sobre seguridad social (EESSI) esté operativa a finales de 2024 en toda la UE. Pide también que se creen carteras de identidad digital de la UE que permitan a los ciudadanos portar versiones digitales de sus documentos acreditativos, como la Tarjeta Sanitaria Europea. La Comisión Europea ofrecerá apoyo técnico y financiero a los Estados miembros para la adopción de estas medidas. *Más información*

Igualdad: propuesta sobre la Tarjeta Europea de Discapacidad

06/09 La Comisión Europea presentó una <u>propuesta</u> de Directiva sobre las Tarjetas Europeas de Discapacidad y de Estacionamiento para personas con discapacidad. Por un lado, la nueva Tarjeta Europea de Discapacidad servirá como prueba de discapacidad reconocida en toda la UE con vistas a asegurar un trato preferente en los servicios públicos y privados y el acceso en condiciones especiales a sus portadores. Por otro, la existente Tarjeta Europea de Estacionamiento se ha mejorado para permitir que las personas con discapacidad puedan acceder a los mismos derechos de estacionamiento en otros Estados miembros, creando un modelo de tarjeta normalizado de uso obligatorio. Para garantizar un uso más fácil las tarjetas se facilitarán en versión física y digital. *Más información*

CESE: Conferencia del Grupo de Empresarios (Grupo I) sobre una agenda de competitividad

06/09 El encuentro, coorganizado por BusinessEurope y SME United entre otras organizaciones empresariales europeas, reunió en la sede del Comité Económico y Social Europeo (CESE) en Bruselas al Vicepresidente ejecutivo de la Comisión Europea Valdis Dombrovskis, miembros del Parlamento Europeo, y representantes del tejido empresarial para debatir sobre cómo impulsar la competitividad de la economía europea. Entre los principales mensajes, el presidente del Grupo I, Stefano Mallia, <u>incidió</u> en la importancia de (i) reforzar la competitividad de las empresas europeas a través de unas condiciones equitativas que permitan competir a nivel internacional, (ii) un acceso competitivo a los recursos y materias primas críticas y (iii) un marco regulatorio y fiscal favorables para las empresas. Por su parte, el eurodiputado Jonás Fernández (S&D) <u>destacó</u> la necesidad de avanzar en la profundización de la Unión de los Mercados de Capitales y de la Unión Bancaria, cuestión que también fue respaldada por Valdis Dombrovskis. Asimismo, el vicepresidente ejecutivo de la Comisión Europea mencionó entre



otras propuestas el Plan Industrial del Pacto Verde Europeo como ejemplo del compromiso del Ejecutivo a la hora de reforzar la competitividad de la UE. *Más información*

Defensa: diálogo parlamentario con Jens Stoltenberg (OTAN)

07/09 En el encuentro con la comisión parlamentaria AFET, el secretario general de la OTAN Jens Stoltenberg celebró los avances en la cooperación UE-OTAN en los campos de provisión de munición, ciberespacio, estructura crítica y movilidad militar. En el marco de la guerra en Ucrania, aseguró que el apoyo europeo está dando sus frutos en la contraofensiva y subrayó la importancia en elevar el gasto nacional en defensa. Sobre la posible adhesión de Ucrania a la organización, señaló cómo se han dado pasos adelante en materia de la interoperabilidad de las fuerzas armadas del país y la OTAN, el refuerzo de la cooperación institucional y la modificación en la Cumbre de Vilna del Plan de Acción para su adhesión. Javier Nart (Renew) alertó de los riesgos de una posible congelación del conflicto en territorio ucraniano. Ante las preguntas de los eurodiputados populares Antonio López-Istúriz y Francisco Millán Mon sobre la estrategia de la OTAN en el flanco sur (Sahel y Oriente Medio) ante la creciente inestabilidad política, Stoltenberg indicó que se está estrechando la cooperación con aliados en la región para atajar las distintas amenazas. Más información

Nombramientos UE-Comisión Europea: la vicepresidenta ejecutiva Margrethe Vestager deja temporalmente su puesto en la Comisión

05/09 Margrethe Vestager (Dinamarca, Renew), vicepresidenta ejecutiva y comisaria europea para una Europa Adaptada a la Era Digital y responsable de la cartera de Competencia, anunció que abandona temporalmente su cargo para centrarse en la carrera por sustituir al alemán Werner Hoyer (Alemania, Renew) al frente del Banco Europeo de Inversiones (BEI), cuyo mandato finaliza el 31 de diciembre de 2023. Está previsto que durante la reunión informal del Consejo ECOFIN de los próximos 15-16 de septiembre en Santiago de Compostela, los ministros de los Veintisiete designen provisionalmente al nuevo dirigente del BEI. Hasta entonces, la presidenta de la Comisión Europea, Úrsula Von der Leyen, ha anunciado que la coordinación de la vicepresidencia "Una Europa adaptada a la Era Digital" irá a la vicepresidenta de "Valores y Transparencia" Vera Jourová; mientras que la cartera de Competencia la asume el Comisario de Justicia Didier Reynders. *Más información*

Nombramientos UE-Comisión Europea: audiencia de Iliana Ivanova, candidata a Comisaria de Innovación, Investigación, Cultura, Educación y Juventud

05/09 Las comisiones parlamentarias de ITRE y CULT evaluaron la candidatura de la conservadora Iliana Ivanova en sustitución de Mariya Gabriel, quien dimitió en mayo para convertirse en viceprimera ministra y ministra de Asuntos Exteriores de Bulgaria. Ivanova expuso como prioridades: (i) la investigación e innovación como modelo de crecimiento de la UE, (ii) impulsar las cualificaciones, (iii) promover el papel cohesionador de la cultura y capacitar a la juventud. Los eurodiputados se interesaron por Horizonte Europa, su presupuesto, eficiencia y transparencia, y cómo adaptarlo a los nuevos retos sin poner en peligro las prioridades existentes. La eurodiputada Lina Gálvez Muñoz (S&D) preguntó sobre la inflación y su impacto en las PYME innovadoras y sobre las colaboraciones para impulsar la innovación regional. Ivanova se comprometió a hacer todo lo posible para apoyar dicho programa, como herramienta para garantizar que Europa sea "pionera a nivel mundial" y atraer más recursos y facilitar el acceso de las PYME a la financiación. Tras la audiencia, los coordinadores de ITRE y CULT y la Conferencia de Presidentes evaluaron positivamente a la candidata; por lo que pasará a votación en el próximo Pleno (11–14/09). Si es validada por los eurodiputados, será el Consejo Europeo quien se pronuncie sobre el nombramiento, siendo necesaria la mayoría cualificada para su aprobación. Mientras tanto, la presidenta de la Comisión Europea, Úrsula von der Leyen, ha decidido que el vicepresidente de "Promoción de nuestro modo de vida europeo", Margaritis Schinas, se encarque de esta cartera. *Más información*

Mercado interior: propuesta para facilitar la actividad de las asociaciones transfronterizas



05/09 La Comisión Europea presentó una <u>propuesta</u> de Directiva sobre las asociaciones transfronterizas en la UE, cuyo fin es eliminar las barreras administrativas y jurídicas a las que se enfrentan aquellas asociaciones sin ánimo de lucro que operan o quieren operar en más de un Estado miembro. La propuesta prevé la creación de una nueva forma jurídica en los ordenamientos jurídicos nacionales, la "asociación transfronteriza europea" (ATE), de modo que una asociación establecida en un Estado miembro bajo esta forma sea automáticamente reconocida y pueda llevar a cabo actividades también en el resto de la UE. Asimismo, la Comisión publicó una <u>propuesta</u> de Reglamento sobre el Sistema de Información del Mercado Interior y sobre la pasarela digital única para permitir la cooperación y el intercambio de información entre autoridades competentes y garantizar el acceso en línea a la información sobre las asociaciones transfronterizas europeas. *Más información*

Agricultura: principales resultados del Consejo informal de Córdoba

05/09 El tema principal de debate entre los ministros de agricultura fue la propuesta de Reglamento relativa a las nuevas técnicas de edición genómica presentada por la Comisión Europea el pasado 5 de julio. El ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación en funciones, Luis Planas, subrayó el potencial de estas tecnologías para hacer frente al reto de la sostenibilidad en la producción de alimentos, y remarcó el objetivo de la presidencia española del Consejo de alcanzar unas conclusiones políticas sobre la propuesta antes de finales de año. Sobre la cuestión de la seguridad alimentaria, se intercambiaron puntos de vista sobre las posibles formas para lograr una provisión y abastecimiento de alimentos de calidad suficiente al mismo tiempo que se respeta el medioambiente y la biodiversidad. Otro aspecto abordado fue necesidad de mantener la rentabilidad de las explotaciones agrícolas. Planas destacó la sostenibilidad competitiva como un elemento clave para conseguir mantener y mejorar la retribución de los agricultores y ganaderos. Más información

Asuntos Exteriores-Desarrollo: principales resultados del Consejo informal de Cádiz

05/09 Durante la reunión, presidida por el Alto Representante de la UE para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad, Josep Borrell, los ministros abordaron la reforma las instituciones multilaterales financieras, y en particular de los bancos multilaterales de desarrollo. La secretaria de Estado de cooperación internacional, Pilar Cancela, <u>incidió</u> en la necesidad de adaptar dichos organismos para afrontar los retos que plantean el cambio climático y la migración, entre otros. Además, se abordaron los preparativos con vistas a la celebración de la Cumbre de las Naciones Unidas sobre los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de la Agenda 2030 en Nueva York los próximos 18 y 19 de septiembre. Asimismo, el Consejo debatió sobre la dimensión social en la doble transición, verde y digital, así como sobre la situación humanitaria en Níger y Palestina. *Más información*

Euro Digital: debate parlamentario con el Banco Central Europeo

04/09 La comisión parlamentaria ECON mantuvo un debate con Fabio Panetta, miembro del Comité Ejecutivo del Banco Central Europeo (BCE), sobre los avances en un proyecto de euro digital que se haya en su fase final de investigación y que, según el economista italiano, supondría un "complemento" al dinero en efectivo, siendo compatible con los medios de pago existentes. Destacó asimismo la voluntad de crear una "herramienta accesible, gratuita para el usuario final y con altas garantías de privacidad", sin obviar su potencial relevancia a la hora de defender la soberanía europea en el campo de los pagos. Panetta apuntó a la posibilidad de establecer unos límites a los depósitos para asegurar la liquidez de las entidades bancarias, quienes mantendrían un papel de intermediadores, así como al montante de las transacciones. La eurodiputada española Isabel Benjumea (PPE) defendió el rol de los bancos e instó al BCE a elaborar un estudio de costes y beneficios antes de tomar una decisión sobre la idoneidad de emitir un euro digital. Más información

Competencias: estudio del CESE sobre la economía circular y el Pacto por las Capacidades



01/09 El estudio, publicado por el Comité Económico y Social Europeo, destaca el papel de las competencias como motor para la transición hacia la circularidad y subraya que es necesario entender qué competencias son necesarias para la transición verde y como desarrollarlas tanto dentro del sistema educativo como en el mercado laboral. En esta línea, incide en que la falta de una definición común y simple a nivel europeo de lo que son las competencias y los empleos verdes conlleva dificultades a la hora de medir el impacto de las políticas ecológicas en la creación y pérdida de empleo y obstaculiza la elaboración de nuevas políticas. Asimismo, considera que las iniciativas para la recapacitación y mejora de competencias no solo deben impulsar la empleabilidad de las personas, sino también ayudar a garantizar unas condiciones de trabajo dignas. Por último, realiza una serie de recomendaciones, como incluir en Eurostat estadísticas armonizadas sobre las competencias circulares u ofrecer a las empresas de todos los sectores la opción de asumir un compromiso público y voluntario para avanzar en la recapacitación relacionada con la economía circular de sus trabajadores jóvenes. *Más información*

PARLAMENTO EUROPEO: principales resultados en Comisiones Parlamentarias (07/09)

- Industria: adopción del proyecto de informe sobre materias primas fundamentales. La comisión parlamentaria ITRE también adoptó (53+, 1-, 50) el proyecto de informe sobre la propuesta de Reglamento relativo a las materias primas fundamentales. En este contexto, un grupo de fabricantes europeo de los sectores de materias primas, tecnologías limpias y aeroespacial y defensa (entre los que se encuentran European Aluminium, SolarPower Europe, Europacable, Hydrogen Europe, WindEurope) publicaron una carta en la que pedían al Parlamento Europeo la inclusión del aluminio en la propuesta. La posición final del Parlamento Europeo está prevista que se adopte en el próximo pleno de septiembre (11-14/09). Una vez adoptada, se dará comienzo a los trílogos dado que el Consejo ya adoptó su posición negociadora (30/06). Más información
- Medios de comunicación: aprobación del proyecto de informe en la comisión CULT. La comisión CULT aprobó (24+, 3-, 4o) el proyecto de informe sobre la propuesta de Reglamento sobre un marco común para los servicios de medios de comunicación en el mercado interior (conocida como Ley Europea de Libertad de los Medios de Comunicación). Se prevé que el Pleno refrende dicha posición en la sesión del 2 al 5 de octubre, con vistas al comienzo de las negociaciones con el Consejo, quien adoptó su orientación general el 21 de junio. Más información
- Empleo: refrendo del acuerdo provisional sobre la protección contra el amianto. La comisión parlamentaria EMPL aprobó formalmente (42+, 0-, 20) el acuerdo provisional alcanzado entre los colegisladores el pasado 27 de junio sobre la propuesta de Directiva relativa a la protección de los trabajadores contra los riesgos relacionados con la exposición al amianto. Como próximos pasos, el acuerdo deberá ser refrendado por el Pleno y por el Consejo para su entrada en vigor. Más información
- Empleo: posición del Parlamento sobre la propuesta relativa a la protección contra el plomo y diisocianatos. La comisión EMPL aprobó (37+, 4-, 3o) su informe sobre la propuesta de Directiva relativa a los valores límite para el plomo y sus compuestos inorgánicos y los diisocianatos. En este se propone revisar los límites de exposición al plomo cada cinco años e introducir medidas vinculantes adicionales para la protección de mujeres y, en especial, embarazadas. En cuanto a los diisocianatos, se sugiere limitar la exposición a 6 μg NCO/m³, pero la Comisión Europea deberá reexaminar si este nivel sigue siendo adecuado para 2029. El Consejo adoptó su posición negociadora el pasado 12 de junio, por lo que los trílogos podrán comenzar una vez que el Pleno respalde la posición del Parlamento en la sesión del 11 al 14 de septiembre. Más información
- Energía: adopción del proyecto de informe sobre protección contra la manipulación del mercado. La comisión parlamentaria ITRE aprobó (53+, 6-, 20) el proyecto de informe relativo a la propuesta de Reglamento para mejorar la protección de la Unión contra la manipulación del mercado en el mercado mayorista de la energía. También se



votó a favor (50+, 10-, 10) de iniciar negociaciones con el Consejo, que ya adoptó su posición negociadora (19/06). Una vez el Parlamento Europeo adopte su posición, previsiblemente en el próximo Pleno (11-14/09), se dará comienzo a los trílogos. *Más información*

BREVES

- Semiconductores: nueva alianza de las regiones para el aumento de la producción (07/09) En el marco del Comité Europeo de las Regiones (CER), 27 regiones de un total de 12 Estados miembros, entre ellas Andalucía, Cataluña, Comunidad Valenciana y País Vasco, se unieron al lanzamiento de la European Semiconductor Regions Alliance. El propósito es aumentar la capacidad productiva de la UE a través de una mejor cooperación y desarrollo de cadenas de valor integradas para reducir así la dependencia con terceros países, en concreto con China. Desde el CER se pretende presentar un complemento a la Ley europea de semiconductores, con la que la UE busca cubrir el 20% de la producción mundial de estos componentes. Más información
- Relaciones exteriores-Reino Unido: acuerdo político sobre la participación en Horizonte Europa y Copérnico (07/09) La Comisión Europea y Reino Unido alcanzaron un acuerdo sobre la participación del país en los programas europeos Horizonte Europa y Copérnico a partir del 1 de enero de 2024, incluyendo el acceso a los servicios de vigilancia espacial y seguimiento de objetos en órbita dentro del Programa Espacial de la UE. Reino Unido contribuirá proporcionalmente al Marco Financiero Plurianual 2021-2027, con un montante de alrededor de 2.600 millones € anuales. En un comunicado conjunto, las dos partes destacan "el paso adelante" a la hora de cooperar en asuntos de "interés compartido". El acuerdo debe ser aprobado por el Consejo antes de su adopción formal por parte del Comité Especializado UE-Reino Unido sobre Participación en Programas de la Unión. La participación de Reino Unido en programas de la UE se rige por el Acuerdo de Comercio y Cooperación, en vigor desde el 1 de mayo de 2021. Más información
- Política comercial: Informe de 2022 sobre las actividades de defensa comercial de la UE (06/09) Adoptado por la Comisión Europea, el documento expone la actividad de la UE a la hora defender a los productores europeos contra las prácticas comerciales desleales de terceros países y garantizar a los mismos el acceso a los mercados de exportación. EL texto destaca entre otros aspectos que las medidas de defensa comercial de la UE han contribuido a proteger casi medio millón de puestos de trabajo en la industria manufacturera de la UE, en sectores como el acero, el aluminio, los productos químicos y la cerámica. Más información
- Asuntos de Interior: nuevo plan rector de infraestructuras críticas (06/09) El Plan publicado por la Comisión Europea tiene el objetivo de mejorar el conocimiento común, garantizar la coordinación en la comunicación pública y dar una respuesta eficaz para evitar o paliar los efectos de las perturbaciones de las infraestructuras críticas europeas. Para ello se fija una hoja de ruta con medidas a aplicar, como el intercambio de información, la organización de reuniones de expertos o la activación de los mecanismos de coordinación de crisis de la UE. Estas medidas se podrán adoptar siempre que el incidente tenga un efecto perturbador en seis o más Estados miembros y el efecto sea importante en dos o más de ellos, haciendo necesario que haya una coordinación estratégica adecuada en la respuesta a nivel europeo. Más información
- Nombramientos UE-Parlamento Europeo: nuevas eurodiputadas en la delegación española de S&D y de PPE (06/09) La delegación socialista española del grupo socialdemócrata (S&D) en el Parlamento Europeo anunció la incorporación de Laura Ballarín como nueva eurodiputada, tomando el relevo de Adriana Maldonado, quien formará parte de la nueva legislatura en el Congreso de los Diputados. Ballarín dirigía hasta entonces el gabinete de la eurodiputada Iratxe García-Perez, presidenta del grupo S&D en la Eurocámara, además de ser secretaria de Política Internacional y Asuntos Europeos del Partit dels Socialistes de Catalunya (PSC-PSOE). El puesto de jefe de



gabinete de la presidenta de S&D pasa al portugués Milton Nunes. Por su parte, la delegación española en el PPE contará ahora con Ana Collado Jiménez, hasta entonces diputada del Partido Popular en la Asamblea de la Comunidad de Madrid, para relevar a Esteban González Pons tras convertirse en nuevo diputado en el Congreso. *Más información: S&D, PPE*

- Nombramientos UE-Comisión Europea: dos nuevas directoras españolas en DG AGRI y DG TRADE (06/09) Carmen Rosa Naranjo Sánchez, quien actualmente ocupa el puesto de jefa de la unidad de Programación Estratégica, Control Interno y Relaciones Interinstitucionales en la DG de Agricultura y Desarrollo Rural (DG AGRI) ha sido nombrada por la Comisión Europea como nueva directora de Gestión de Recursos en dicha dirección general. Por su parte, Sofía Muñoz Albarrán fue nombrada nueva directora de Recursos, Relaciones Interinstitucionales, Comunicaciones y Sociedad Civil de la DG de Comercio (DG TRADE), puesto que ya ocupaba hasta ahora en funciones. Más información
- Mercados digitales: designación de seis guardianes de acceso por la Comisión Europea (06/09) El Ejecutivo europeo ha oficializado la primera lista de guardianes de acceso en el marco de la Ley de Mercados Digitales (DMA, por sus siglas en inglés). Alphabet, Amazon, Apple, ByteDance (TikTok), Meta y Microsoft cuentan ahora con seis meses para cumplir con las nuevas obligaciones y prohibiciones. De no hacerlo, las multas podrían alcanzar el 10% del volumen de negocios mundial, aumentando hasta el 20% en caso de reincidencia. Más información
- Defensa: cinco nuevos contratos marco entre la AED y la industria europea (05/09) La Agencia Europea de Defensa (AED) cerró cinco contratos con la industria de la defensa europea para la adquisición conjunta de proyectil de obús 155 mm. Estos acuerdos forman parte de la estrategia de la UE para fortalecer y acelerar la producción y el envío de artillería a Ucrania. Más información
- Clima: Cumbre sobre el Clima de África 2023 (04-06/09) La presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, participó en la Cumbre sobre el Clima de África 2023 celebrada en Nairobi, Kenia. En su intervención calificó a Europa como un socio para cerrar la brecha de inversión necesaria para acelerar la transición en el continente y para trabajar juntos en los temas de la próxima COP28. Además, participó junto al presidente de la República de Kenia, William Ruto, en el lanzamiento de la Estrategia y Hoja de Ruta del Hidrógeno Verde para Kenia con el apoyo de Global Gateway bajo el cual la UE comprometerá casi 12 millones € en subvenciones para impulsar las inversiones en la industria keniana del hidrógeno verde. Más información
- Mercado único: consulta sobre el Reglamento de normalización (01/09) La Comisión Europea abrió una convocatoria de datos para poder evaluar si el actual Reglamento sobre la normalización europea sigue siendo apropiado para responder a los retos de la globalización y de las transiciones digital y ecológica y para garantizar la seguridad de los ciudadanos. El plazo para que las partes interesadas envíen comentarios estará abierto hasta el 29 de septiembre, con vistas a que la Comisión presente una propuesta durante el cuarto trimestre de 2024 en caso de que se considere necesario actualizar la norma. Más información

EUROSTAT: últimos datos sobre Precios industriales, PIB y Empleo (05-07/09)

- Precios industriales: El descenso mensual de los precios industriales en julio fue del -0,5% en la zona euro y del -0,6% en la UE; comparado con el mismo mes de 2022 se registró un descenso del -7,6% y del -6,6% respectivamente. Las variaciones de España, Alemania, Francia e Italia fueron, en el mismo periodo, del +0,1%, -1,0%, -0,2% y +0,0% respectivamente, y -8,4%, -5,8%, +0,9% y -13,8% respecto a julio de 2022. Más información
- PIB: Según las últimas estimaciones, el PIB registró un crecimiento intertrimestral del 0,1% en la zona euro y del 0,0%
 en la UE en el segundo trimestre de 2023. Comparado con el mismo periodo de 2022, el incremento fue del 0,5% y



0,4%. En España, Alemania, Francia e Italia fue del +0,4% (+1,8% frente al mismo trimestre de 2022), +0,0% (-0,1%), +0,5% (+1,0%) y -0,4% (+0,4%) respectivamente. *Más información*

- **Empleo:** El empleo creció un 0,2% en la zona euro y un 0,1% en la UE en el segundo trimestre de 2023, lo que supone a su vez un incremento del 1,3% y del 1,1% respectivamente comparado con el mismo periodo de 2022. Las tasas de España, Alemania, Francia e Italia se situaron en el +0,0% (+3,2% frente al mismo trimestre de 2022), +0,1% (+0,7%), +0,3% (+1,4%) y -0,1% (+0,9%) respectivamente. *Más información*

AGENDA DE LAS INSTITUCIONES EUROPEAS (11-15 de septiembre de 2023)

COMISIÓN EUROPEA

12/09

- · Paquete de ayuda a las PYME Revisión de la Directiva sobre morosidad.
- · Empresas en Europa: Marco para el impuesto sobre sociedades (BEFIT).

CONSEJO

15-16/09

<u>Eurogrupo</u> + <u>Reunión informal de ministros de Asuntos Económicos y Financieros (ECOFIN)</u> – Santiago de Compostela

PARLAMENTO EUROPEO

Semana de Sesión Plenaria (agenda provisional)

11/09

- Informe sobre la propuesta de Reglamento del Parlamento Europeo y del Consejo por el que se establece el refuerzo de la industria europea de defensa mediante la Ley de adquisición común (EDIRPA)-Debate
- · Informe sobre la propuesta de Directiva del Parlamento Europeo y del Consejo relativa a los créditos al consumo-Debate
- · Informe sobre la propuesta de Reglamento del Parlamento Europeo y del Consejo relativo a la protección de las indicaciones geográficas de productos artesanales e industriales-Debate

12/09

- · Informe sobre la propuesta de Directiva relativa a la promoción de la energía procedente de fuentes renovables-Debate
- · Instrumento de Emergencia del Mercado Único (SMEI)-Debate
- · Candidatura de Iliana Ivanova como Comisaria europea-Votación
- · Informe sobre la propuesta de Directiva relativa a la calidad del aire ambiente y a una atmósfera más limpia en Europa-Debate
- · Informe de 2022 sobre Turquía.
- · Relaciones con Bielorrusia.
- Debate sobre cuestiones de asuntos exteriores en presencia del vicepresidente de la Comisión y alto representante de la Unión para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad, Josep Borrell.
- · Plan de ordenación plurianual para el atún rojo del Atlántico oriental y el Mediterráneo votación.
- · Informe sobre la propuesta de Reglamento relativo a la garantía de unas condiciones de competencia equitativas para un transporte aéreo sostenible votación.
- · Informe sobre la propuesta de Reglamento relativo al etiquetado de los alimentos ecológicos para animales de compañía- votación.
- · Informe sobre el proyecto de Decisión relativa a la adhesión de la UE al Acta de Ginebra del Arreglo de Lisboa relativo a las Denominaciones de Origen y las Indicaciones Geográficas votación.

13/09

- Debate sobre el Estado de la Unión Europea (SOTEU) Declaración de la presidenta de la Comisión Europea.
- Presentación del Consejo de su posición sobre el proyecto de presupuesto general de la UE 2024.
- Modificación del mecanismo propuesto para superar los obstáculos jurídicos y administrativos en un contexto transfronterizo-debate.



- · Modificación del Reglamento interno del Parlamento con vistas al refuerzo de la integridad, la independencia y la rendición de cuentas votación
- Nombramiento de un miembro del Tribunal de Cuentas candidata eslovaca votación.
- · Acuerdo sobre cooperación científica y tecnológica UE-EE. UU.: renovación votación.
- · Orientaciones para las políticas de empleo de los Estados miembros votación.
- · Informe sobre la propuesta de Directiva relativa a la cooperación administrativa en el ámbito de la fiscalidad votación.

14/09

· Debate sobre parlamentarismo, ciudadanía europea y democracia.

Comisiones Parlamentarias (agendas provisionales)

11/09 Comisión de Medio Ambiente, Salud Pública y Seguridad Alimentaria (ENVI)

- · Intercambio de puntos de vista con Virginijus Sinkevicius, comisario de Medio Ambiente, Océanos y Pesca presentación de propuestas recientes de la Comisión.
- Modificación del Reglamento sobre clasificación, etiquetado y envasado de sustancias y mezclas votación del proyecto de informe.



Copyright ©: CEOE 2023

BOLETÍN ELABORADO POR LA DELEGACIÓN DE CEOE ANTE LA UE | www.ceoexeuropa.es